



# Courrier des lecteurs 44

Publié le 22 mars 2023 par Michèle Leflon



©

## COURRIER DU DR MICHÈLE LEFLON

Chers toutes et tous,

La publication du « suivi des recommandations du rapport sur les droits fondamentaux des personnes âgées accueillies en EHPAD » par la défenseure des droits, Claire Hédon, est édifiant : un an et demi après la publication du rapport, les droits fondamentaux des résidents des EHPAD ne sont toujours pas respectés. Certaines recommandations ont fait l'objet d'annonces, mais peu de mesures effectives, d'autres n'ont même pas fait l'objet d'études !

Depuis, il y a eu la publication du livre de Victor Castanet sur Orpéa, contribuant à mettre en lumière les intérêts financiers. Mais au-delà du scandale Orpéa, le document publié par la défenseure des droits indique : « *certains soins, comme ceux qui relèvent de*





*la toilette, sont organisés dans une logique comptable pour réduire les effectifs du personnel »*

Pour la défenseure des droits, la première action à mener sans tarder est de définir des ratios minima de personnels et d'améliorer l'attractivité des métiers du grand âge. Il faut pour cela des moyens.

Comment ne pas faire le lien avec le sujet majeur d'actualité, la réforme des retraites et les manifestations monstres ? Dans son communiqué, notre Coordination indiquait le lien étroit entre santé et retraites, celui du financement de la Sécurité sociale pour répondre aux besoins humains. C'est valable aussi pour le grand âge ! A cela aussi on pensera le 31 janvier, prochaine date de mobilisation annoncée sur les retraites.

Comment aussi ne pas voir l'urgence de développement de services publics, à domicile ou d'hébergement pour les personnes âgées ? Un nouvel élan pour nos services publics, c'est l'appel lancé par plus de 200 organisations à ce jour, avec en ligne de mire l'initiative à Lure les 12, 13 et 14 mai prochain de débats et manifestation.

Pour finir, une note d'optimisme : notre Coordination se renforce avec deux nouveaux comités qui ont décidé d'adhérer depuis le début 2023, sans compter les adhésions de fin 2022, et un qui doit débattre de son adhésion dans une prochaine réunion !

L'ambiance n'est pas à la résignation, mais à la mobilisation pour l'accès aux soins de toutes et tous !

